

en 1962 et, sur ce montant, les ventes de céréales et de semences formaient 60 p. 100. Dans le total des ventes pour le Canada, les ventes de céréales et de semences figuraient pour 42 p. 100, les ventes de produits laitiers pour 26 p. 100, les ventes de bestiaux pour 22 p. 100, et les ventes d'œufs, de volaille et des fruits et légumes pour presque tout le reste. L'avoir des membres des coopératives de vente et d'achat avait diminué de \$7,370,000 en 1962 et le passif à l'égard du public avait baissé de \$41,404,000.

Les coopératives de gros sont des fédérations de coopératives locales jouant le rôle d'agences centrales de commercialisation pour les produits agricoles et de grossistes pour les fournitures et machines agricoles et les biens de consommation. Ces coopératives avaient, en 1962, un actif de \$106,981,000 dont l'avoir des membres représentait 34 p. 100. Leurs ventes globales de fournitures et produits agricoles ont atteint \$337,791,000, soit 7 p. 100 de plus qu'en 1961.

En plus de ces associations, il existait, en 1962, 869 coopératives de services: logement, électrification rurale, assurance médicale, transports, pâturage, mouture à façon, criblage de semences, utilisation de machines agricoles et exploitation de restaurants. Ces associations comptaient 297,616 membres et un actif de \$106,668,000 (294,249 et \$110,066,000 en 1961). En 1962, des coopératives de pêcheurs fonctionnaient dans toutes les provinces, sauf au Manitoba, et groupaient 9,239 membres; elles ont vendu pour \$18,428,000 de poisson et pour \$1,545,000 de fournitures de pêche. Les chiffres comparables de 1961 sont respectivement 9,593, \$16,480,000 et \$1,739,000.

Un fait qu'il convient de signaler dans ce domaine est la popularité grandissante des coopératives au sein de la population esquimaude du Nord canadien. Quatorze coopératives ont été déclarées en 1962; elles comptaient 500 membres, ce qui signifie que de nombreuses familles participaient à l'activité coopérative. Treize de ces associations ont des fins multiples et s'adonnent à de nombreuses activités; une autre se consacre au logement. Neuf des coopératives ont déclaré des ventes s'élevant à \$457,631, un capital social de \$52,178, une réserve statutaire de \$55,768 et des épargnes non réparties de \$74,216.

28.—Statistique sommaire des coopératives de vente et d'achat, campagnes agricoles terminées le 31 juillet, 1953-1962

Campagne terminée le 31 juillet	Coopératives	Lieux d'affaires	Actionnaires ou membres	Ventes de produits de la ferme	Ventes de fournitures	Chiffre d'affaires total ¹
	nombre	nombre	nombre	(milliers de dollars)		
1953.....	2,221	4,987	1,195,985	874,698	245,630	1,147,590
1954.....	2,086	4,510	1,196,426	733,012	234,583	986,298
1955.....	1,949	5,016	1,199,808	704,047	228,446	941,378
1956.....	2,041	5,171	1,255,788	823,389	258,752	1,092,516
1957.....	2,022	5,023	1,363,470	817,601	283,730	1,116,002
1958.....	2,002	5,135	1,321,304	898,168	296,743	1,209,805
1959.....	1,982	5,267	1,290,462	963,330	332,943	1,315,167
1960.....	1,934	5,537	1,319,187	973,958	368,090	1,362,596
1961.....	1,914	5,473	1,324,270	1,019,819	391,761	1,430,197
1962.....	1,877	5,165	1,358,962	928,502	423,302	1,372,605

¹ Comprend d'autres recettes.